

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiéndose, además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato, Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCIÓN

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre « 5'00
Número del día 10 céntimos:
— Anuncios á precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Discusión y disputa

La discusión no es admitida cuando aquel con quien se discute, no contesta con razones.

Discutir no es disputar: la discusión tiene por objeto conocer cual hecho es verdadero y cual es falso.

Si todo el mundo pensara del mismo modo no habría discusiones ni debates, porque para discutir hace falta que dos opinen de manera diversa.

Resulta un absurdo que porque nosotros opinemos que un hecho es tal ó cual y otro opine de distinta manera, este replique que somos tontos, cojos, tullidos, ó resultamos morenos.

La verdad no está sometida al estado de belleza que la discute: un jorobado puede ser más recto en sus ideas ó en sus creencias que el hombre más esbelto.

El jiboso Quasimodo, puede en lo moral ser más bello que el propio Apolo de Bálvedera.

Las personas ilustradas no se fijan jamás en el aspecto del adversario con quien discuten; el hecho de traer á la discusión los defectos físicos de aquel contra quien razonan, no es otra cosa sino equipararse á las mujercuelas que faltándoles argumentos para discutir, se deshacen en improperios.

Si sostenemos la teoría de que tal cosa es buena, no ha de ser mala porque tengamos una verruga en la nariz, ó porque nuestras piernas no estén derechas; apelar á la crítica personal, es propio de espíritus mezquinos, cuando se trata de discusiones ya morales ó sociológicas.

La discusión matemática es la que sostienen los partidarios de las doctrinas avanzadas: dos y dos son cuatro, porque uno mas uno, mas uno, mas uno, forman dicha suma y aun cuando nos digan que somos feos, raros y extravagantes, nadie podrá negar esa verdad aritmética.

Por eso las discusiones deben ser reposadas y tranquilas, huyéndose siempre de la personalidad que puede ser fea y rara, pero tener la razón de su parte.

DE NUESTRA EDICION DE AYER

Por Telégrafo

Madrid, 9 (varias horas.)

Política y políticos

Congress

El Sr. Alvarado protesta de que negárase la palabra al Sr. Belaunde.

El Sr. Burell ocupase extensamente también de este asunto censurando á la presidencia por haber dejado ayer abandonada al ministro de Fomento Sr. Ugarte.

Contesta el presidente de la Cámara Sr. González Besada, explicando su conducta de ayer, respecto á las palabras mal sonantes pronunciadas.

Dijo que seguirá desoyendo á todo aquel que vuelva á pronunciarlas.

El Sr. Senantes pide evitense repeticiones de incidentes como el ocurrido ayer.

Contéstale el marqués de Vadillo en términos humorísticos.

Léase la proposición de dietas á los diputados, habiendo una pequeña discusión sobre este asunto.

Habla después el ministro de Hacienda Sr. Bugallal, para tratar de los presupuestos.

Su discurso, es bastante extenso explicando los presupuestos, de los respectivos ministerios y proyectos complementarios.

Declara que los gastos son mil cuatrocientos cincuenta y cinco millones, noventa y seis mil, 765 pesetas ó idéntica cifra los ingresos; pero los gastos han aumentado en 65.120.485 pesetas y los ingresos también tienen un aumento de 122.903.594.

Resulta en definitiva un déficit de 100.885.946 pesetas, que se enjugará emitiendo en empréstito, el cual anuncia.

Después de dar lectura á los presupuestos y los proyectos dichos, levántase la sesión.

Varias noticias

La huelga marítima

El presidente del Consejo de ministros Sr. Dato, ha recibido telegrama de Bilbao, que expresa que reunidos todos los marinos de los barcos surtos en aquella bahía, convocados por la Sociedad «Unión Marítima», acordaron dirigirse al Gobierno demandando su intervención rápida y enérgica, para que sean respetados sus derechos.

Expresan que los oficiales mercantes están en huelga forzosa y que de continuar así el estado de cosas, la huelga llegará á ser general con eminentes pérdidas y trastornos enormes.

Suicidio

El Gobernador civil de Albacete, ha telegrafado al ministro de la Gobernación, participándole que ayer suicidóse, disparándose un tiro en la sien derecha, el Juez municipal de Tarazona, Laureano Atienza.

Indultos

La condesa de Romanones entregará mañana en Palacio una instancia suscripta por dos mil niños de Guadalajara, dirigidas al Príncipe de Asturias, en súplica de que interese de S. M. el Rey, el indulto de los reos de Maranchón.

Reyerta

En una casa en construcción de la calle de los Mártires y la de Alcalá riñeron los obreros canteros Romualdo Pardo de 29 años de edad y Antonio González de 63.

Este recibió en el vientre una gravísima cuchillada.

NOTICIAS VARIAS

Concurso

El Parque Administrativo de Suministro de Cádiz, anuncia un concurso para la adquisición de artículos necesarios en dicho establecimiento, cuyo acto tendrá lugar el día 23 del actual.

Restos mortales

En este gobierno civil se ha recibido Real orden dictada en vista de instancia presentada por don Laureano Rubio, presbítero, pidiendo se autorice la traslación de los restos mortales de don Francisco Rubio Contreras, desde el Cementerio de Sanlúcar de Barrameda á la cripta de la iglesia del Convento de Nuestra Señora de la Paz, en la misma; y resultando que á la instancia se acompaña certificación del Registro Civil, que acredita que el referido don Francisco Rubio Contreras, arcipreste, falleció á consecuencia de un ataque de grippe, el día 21 de Abril de 1908, y certificación que

igualmente acredita que la Junta local de Sanidad, informa que puede autorizarse la inhumación de dichos restos en la cripta que existe en la mencionada iglesia de Nuestra Señora de la Paz, sin que en ella haya peligro alguno para la salud pública.

S. M. el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer se autorice la traslación de los restos del arcipreste don Francisco Rubio Contreras, á la cripta del expresado Convento.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «C. de Eizaguirre», llegó el viernes 8 á Liverpool.

El «P. de Satrustegui», salió el sábado 9 de Vigo para Coruña.

El «Alfonso XIII», llegó el viernes 8 á Puerto Méjico.

El «Legazpi», salió el jueves 7 de Adem para Suez.

El «León XIII», salió el mismo día de Santos para Montevideo.

General

Se espera en Cádiz, el bizarro general Excmo. Sr. D. Ramón Pérez Ballesteros.

Detenida

Por el guardia municipal Luciano Bautista, fué detenida en el Depósito municipal, una mujer, por mendigar en el muelle.

Sociedad

La sociedad jerezana que piensa instalarse ahora, y que se denominará «Agrupación Jerezana de Camareros», remite á la aprobación del señor Gobernador civil, al objeto de su aprobación, el Reglamento por que ha de regirse.

—La de Obreros Agricultores de la misma ciudad, ha elegido nueva Junta directiva, y para la presidencia de la misma, al señor don Sebastián Oliva Jiménez.

De Arcos

El señor alcalde de Arcos de la Frontera, oficia al señor Gobernador civil, que habiendo tenido noticias que en el cortijo «Campo de la Verdad», había muerto un buey de la enfermedad carbunco sintomático, ha instruido el oportuno expediente y adoptado las medidas que se han considerado del caso á evitar la propagación de dicha enfermedad.

Vapores de Pinillos

Situación de los buques de esta importante casa el 9 de Mayo de 1914.

El «Príncipe de Asturias», en construcción.

El «Infanta Isabel», en Barcelona.

El «Barcelona», de Las Palmas para Santos el 9.

El «Cádiz», de Santos para Montevideo el 5.

El «Valbanera», de Montevideo para Santos el 6.

El «Catalina», en Barcelona.

El «Conde Wifredo», de Puerto Rico para Vigo el 6.

El «Pío IX», de Canarias para Vigo el 8.

El «Martín Sáenz» en Glasgow.

El «Balmes», en Habana.

El «Miguel M. Pinillos», en New Orleans.

Comisión mixta

Ante la Comisión mixta de Reclutamiento harán su presentación el día 11 del actual, los mozos pertenecientes á los pueblos de Trebujena, Villamartín y Setenil, que tienen que hacer alegaciones, cuyos mozos pertenecen á los reemplazos anteriores.

El día 12 lo harán los de los pueblos de Grazalema, Tarifa y Zahara.

La huelga marítima

Continuaba ayer la tranquilidad en nuestro puerto, con relación á la huelga que sostienen los marinos bilbaínos.

El vapor de Africa «J. B. Llovera», salió á la hora reglamentaria, llevando completa la tripulación.

Hemos de consignar para desvirtuar rumores circulados, que los marinos que prestan sus servicios en los vapores de la Compañía Transatlántica, han reiterado su adhesión, á dicha Compañía, muchos de cuyos capitanes que se encuentran navegando, han enviado telegramas á la entidad citada, expresando cuanto decimos, entre ellos los de los buques, «Montserrat», que se encuentra en Barcelona; el del «Patricio de Satrustegui», enviado desde Vigo; el del «Reina Cristina», tramitado desde Santander, y otros.

También había ayer telegrama en la Compañía Transatlántica, diciendo que el «Reina Victoria Eugenia», había salido de Canarias.

En la Casa naviera de los Sres. Martínez de Pinillos y Compañía, había iguales noticias respecto á la tripulación de sus buques.

Solo continuaban ayer en nuestro puerto sin descargar, los vapores «Cabo San Antonio», «Matias F. Bayo», y «Leonora».

DE CHICLANA

Pro monumento magistral Cabrera

En sesión celebrada por el excelentísimo Ayuntamiento en la noche d. ayer y á pedido de la Comisión, fué revocado el acuerdo tenido de la ubicación de la estatua y del nombre de 5 de Marzo de 1811 que había de darse al paseo situado en la calle Carmen Picazo.

Obedecía esta revocación, á que por dicho lugar estaba trazado el recorrido del tren estratégico, fuerza mayor que impedia la colocación del monumento.

En su consecuencia, fué acuerdo unánime colocar el monumento en la plaza de Pizarro y rotular con el nombre 5 de Marzo de 1811 á la calle principal de esta ciudad que corre delante de dicha plaza, antigua calle de la Vega, hoy Duque de la Torre y donde ha de colocarse la lápida conmemorativa de la batalla de Chiclana.

Hoy han empezado los trabajos.

9 Mayo de 1914.

OBRAS PUBLICAS

Para la construcción de carreteras en la provincia, han sido aprobados los siguientes expedientes de expropiación:

Término de Benaozaz: Carretera de Olvera á San Roque, sección de Ubrique á Jimena: pesetas 706'87.

Los Barrios: Trozo cuarto de la carretera de Jerez á Algeciras: 11.361'73 pesetas.

San Roque: Carretera de Cádiz á Málaga, sección de San Roque á Guadaro, pesetas 16.480'88.

Prado del Rey, para la construcción del trozo tercero de Las Cabezas de San Juan á Ubrique, sección de Villamartín á Ubrique, pesetas 3.033'65.

El Bosque: Sección de Villamartín á dicha población, de la misma carretera: pesetas 7.332'98.

Sol y Luna

Sale el Sol á las 6'03. Pónese á las 6'52.
Sale la Luna á la 3'27 t. Pónese á las 4'12 m

YANQUIS Y MEJICANOS

IMPRESIONES

Hay dos notas salientes en el problema mejicano, y ambas, por desgracia, son desfavorables a los intereses de la paz. Es una el escepticismo con que se acoge la mediación.

Unánimemente se conviene en que será un fracaso, por la ausencia del general Carranza y por las intransigencias de los presidentes Wilson y Huerta.

Quedará un recuerdo como ejemplo de un generoso intento y como un paso, altamente plausibile, de colaboración diplomática en las Repúblicas de la América latina.

Es otra la desunión de los mejicanos. Frente al invasor, no han depuesto sus odios y luchas.

Estiman más importante el discutir sobre el predominio de uno u otro caudillo, que el levantarse como un solo hombre ante las amenazas a su integridad territorial y su autonomía política.

Llevar trazas hasta de justificar la propia invasión, y de que se les aminoren las simpatías en los países latinos y europeos.

Es lamentable este giro que toman los sucesos, y que nos hace predecir nuevos combates y desolaciones en un país al que nos figan tantos vínculos de maternal afecto.

Siguen los preparativos militares.—Aumento del Ejército norteamericano.—Entre federales y carranzistas.

Londres 7.

Dicen de Washington que continúan los preparativos militares.

El general Funston ha desembarcado en Veracruz 50 cañones, y se propone además avanzar la línea de fortificaciones, en previsión de un ataque de los mejicanos.

La Comisión del Ejército ha presentado al Senado norteamericano una proposición de ley, elevando hasta 100.000 hombres el efectivo del Ejército, fundándose para lograr esta cifra máxima, en que lo exige la situación creada por el conflicto con los Estados Unidos; pues pudiera ocurrir que fuese necesario poner en campaña todo este contingente.

Los efectivos hasta ahora vienen siendo de 80.000 hombres, de los cuales prestan servicio 16.000 fuera del territorio norteamericano.

Los federales y rebeldes siguen combatiendo.

Un general huertista, llamado Olea, se ha pasado, con 4.000 hombres, a las fuerzas carranzistas.

Mazatlán ha capitulado, entrando en la ciudad los carranzistas.

El plan yanqui de avance.—La situación en Veracruz.—Los extranjeros en Méjico.

Nadie cree en la mediación y los Estados Unidos están ultimando un plan de avance por territorio mejicano.

El auxilio de los villistas será de mucha importancia; pues les permitirá realizar convergentemente la marcha sobre Méjico.

La situación de los yanquis en Veracruz empieza a ser algo penosa, desde el punto de vista sanitario.

Los víveres escasean, el agua falta casi por completo, y unido esto a la carencia absoluta de hielo, ha empezado a originar enteritis, que los médicos ven con profunda alarma.

Se ha recibido aquí un telegrama, procedente de Veracruz, que refiere que una familia americana, compuesta de 10 personas, que había metado, en defensa propia, a algunos mejicanos, ha sido toda ella sentenciada a muerte en Méjico.

También se ha recibido otro telegrama de Washington, diciendo que se ha confirmado el asesinato, cerca de Guada-

lajara, de dos súbditos ingleses y de un norteamericano.

Otro despacho refiere que Méjico se niega a dejar desembarcar en Tampico al personal técnico y a los obreros de las Compañías inglesas y norteamericanas que explotan los yacimientos de petróleo, mientras permanezcan en el puerto los buques ingleses y norteamericanos.

El Vaticano y la mediación.—Un telegrama del Pontífice.

Roma 7.

El ministro de Chile cerca del Vaticano ha celebrado con el cardenal Merry del Val una conferencia, relacionada con la intervención de las Potencias sudamericanas para resolver el conflicto surgido entre Méjico y los Estados Unidos.

Obedeciendo órdenes del Pontífice, el cardenal Merry del Val ha dirigido al arzobispo de Méjico un largo telegrama, en el que le comunica, atendiendo al ardiente deseo de Su Santidad, que éste ve con grandes simpatías la generosa iniciativa de las tres Repúblicas sudamericanas en el mantenimiento de la paz.

Triunfo de los revolucionarios.—Un cañonero, destruido.

Washington 7.

Se ha recibido un despacho de Chihuahua, firmado por Carranza, dando cuenta de un triunfo obtenido por los revolucionarios mejicanos.

El general Torres ha derrotado a los federales cerca de San Luis de Potosí, haciendo prisionero al general Arzamani y a todo su Estado Mayor, capturando también tres trenes militares, 1.800 soldados federales y gran cantidad de armas y municiones.

De Caponota comunican haberse rendido la guarnición federal, y que ha sido destruido el cañonero federal «Moreno», que había encallado en los bajos de Piedra.

Los Exploradores de España

El explorador no teme al ridículo cuando de ejecutar obras nobles se trata. (Art. 2.º del Código del Explorador.)

Todos los diarios y revistas ilustradas de los distintos matices políticos, han publicado estos últimos días artículos y fotografías de los grandiosos y solemnes actos y festejos realizados en Madrid con motivo de la asamblea magna que los exploradores de España realizaron para cumplir así uno de los artículos de sus estatutos y reglamento, solemnizando de este modo el desarrollo e incremento que tan prestigiosa e importante, como instructiva y educativa, cuanto patriótica institución va tomando en nuestra nación, sellando de este modo con abrazos fraternales la unión de todos los comités y cumplimentando nuestro Código en su art. 6.º, que dice: «El explorador es amigo de todos y reconoce a los demás exploradores como hermanos suyos, sin distinción de clase social.»

La nota más simpática y sorprendente, que prueba el arraigo, la protección decidida y el entusiasmo que por tan interesante y necesaria institución siente, la dió nuestro jefe de Estado, S. M. el Rey D. Alfonso XIII (q. D. g.), presentándose el día 24 del próximo pasado Abril en la festividad celebrada en los montes del Pardo, vistiendo el honoroso uniforme de explorador, enalteciendo y honrando así aquel grandioso acto, dando con ello un ejemplo y una prueba más de verdadero cariño y amor, como del entusiasmo que siente por tan patriótica institución.

Todo el mundo ha visto con respeto y agrado este rasgo realizado por S. M. en tan importante acto; pero nunca faltan serpientes venenosas y reptiles rastreros, que utilizando la forma enigmática y cubriendo su escrito con el doble sentido de la hipocresía, escudándose en la vaguedad de ello, sean tan descorteses que, en tono humorístico, burlón y hasta «gra-

cioso» (según parece), han censurado dicho rasgo, de una manera burda y grosera, falta de todo el respeto que se debe a tan elevado personaje y al que debemos guardarnos todos militarmente.

Si nos dedicásemos a leer y estudiar toda la prensa diaria e ilustrada y científica extranjera (en vez de engolfarnos en esos libelos vergonzosos y repugnantes que nos agobian hoy día), veríamos que lo que aquí miramos con indiferencia, burla y hasta desprecio, es acogido por todas las naciones y sus Gobiernos con verdadero entusiasmo e interés, mostrando tal protección por ello, que hacen obligatoria en todos los centros de enseñanza, la educación físico-moral al aire libre, de los niños y niñas, base fundamental y principal misión de la institución de los «Boy Scouts» ó «Jóvenes Exploradores».

Por eso, al aparecer esta educativa e instructiva institución, que condensa en su sistema de enseñanza este método educativo tan bien estudiado y razonado, que sin invadir los terrenos de la enseñanza científico-literaria, ni restarle sus elementos, ni entorpecer sus gestiones y misión educativa, antes al contrario, viene a ser el complemento verdad de ella; y por esto no comprendo, como se puede censurar y menos tratar de llevar al ridículo la labor tan interesantísima e importantante, como la que realizamos los que comprendiendo la necesidad ineludible de llevar a la práctica este sistema educativo, tratamos de implantar a amoldándolo a nuestro carácter y nuestras costumbres. Yo me encanto y admiro de leer y ver en la prensa extranjera, la entusiasta acogida y la protección tan decidida que

dispensa a esta institución; hasta en aquellas naciones que sus métodos educativos e instructivos de enseñanza tienen sus puntos de contacto con la de los boy scouts, los han aceptado y van incrementando con decidida protección y entusiasmo por encontrar en ella tanto bueno y útil, que faltaba para el completo de ese sistema de enseñanza.

Cuando así ha sido aceptada por todas las naciones y la miran con el respeto y consideración debida y todo el mundo le presta su auxilio y apoya, con una protección decidida procurando por todos los medios, darle facilidades para su desarrollo, fomento y propaganda, ¿por qué aquí la hemos de mirar con frialdad, desapego, desinterés y dejemos abandonada a sus propios esfuerzos y escasos recursos?

Es necesario que al igual de las demás poblaciones de España, donde está implantada nuestra Asociación, procuremos por todos los medios posibles sostenerla, elevar su prestigio, enaltecer su orgullo y prestarle nuestra protección personal.

¡Así haremos raza y Patria!
¡Siempre adelante!

RAFAEL FERNÁNDEZ LILEBEZ.

ENFERMOS DEL PECHO

Tuberculosis, bronquitis, catarrós crónicos, tos, infecciones gripales, raquitismo, inapetencia, enfermedades consuntivas, se curan, con la Solución Benedicto de glicero-fosfato de cal con creosótal; la preparación más racional contra estas dolencias, según famosos médicos y su uso en los hospitales. Frasco 2/50 ptas. en farmacias; en la de autor, San Bernardo, 41, Madrid.

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y de Artritis, Reumatismo, Gota, dolores, etc., por medio de

Tratamiento de L. RICHELET



Antes de la curación.



Después de 15 días de tratamiento.

Hemos señalado a los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, Farmacéutico y Químico en Sedan (Francia) en lo que toca a las enfermedades de la piel. Aquí la lista de las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

«Eczema, herpes, impetigos, acné, sarpullidos, purigos, rojeces, sarpullidos torináceos, sycosis de la barba, comezones, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sifilíticas».

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de su curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.)

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios a las personas que lo pidan. Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al

Sr. L. RICHELET, 13 rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPOSITO GENERAL Y VENTA.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastián.
DEPOSITARIO EN CADIZ.—Resstituto Matute, Plaza Isabel II, 2.